

FRENTE ANTIIMPERIALISTA Y POR EL SOCIALISMO



ANTEPROYECTO DE DECLARACION POLITICA PARA EL VI CONGRESO

ORGANIZACION REVOLUCIONARIA COMUNISTA "EL OBRERO"
MOVIMIENTO IZQUIERDA REVOLUCIONARIA
ORGANIZACION REVOLUCIONARIA "PODER OBRERO"

A TODOS LOS COMPAÑEROS DEL F.A.S.

La actual situación de avance de las luchas populares, encuentra al activismo y sectores avanzados en un claro estado de dispersión, dispersión que hoy se expresa no sólo en el relativo aislamiento de los numerosos conflictos, sino también en la falta de una unidad política que canalice el descontento creciente de nuestro Pueblo hacia el enfrentamiento con la política antiobrera y antipopular del gobierno de Perón y hacia el logro de los intereses de los oprimidos.

Esta situación requiere hoy de una propuesta frentista superadora de las diferentes opciones reformistas, que, sea desde las Juventudes Políticas Argentinas o desde otras variantes, han ido demastrando por su sujeción a sectores de la burguesía, su incapacidad para llevar a fondo y consecuentemente las luchas populares.

Esta propuesta de unidad revolucionaria debe traducirse no solo en un organismo que una y exprese el activismo y sectores más avanzados, sino también de una clara orientación política que arme a los oprimidos frente al resto de las clases y permita desde el seno mismo de las luchas del pueblo, DIRIGIR SU ACCION EN UNA PERSPECTIVA INDEPENDIENTE TANTO DE LOS EXPLOTADORES COMO DE LAS ILUSIONES REFORMISTAS.

El surgimiento del F.A.S. tiende a ocupar este espacio, despertando expectativas en vastos sectores del activismo, tanto independiente como de la izquierda y el peronismo revolucionario. Esto se ve reafirmado, con más fuerza mediante la presentación en el V Congreso del Chaco de la Declaración Política y Programa presentados por la regional Córdoba, los cuales marcan, a nuestro entender, el punto más alto en una perspectiva de unidad independiente y de combate, que el Frente haya logra do.

Sin embargo, el rechazo de la Declaración política en el Precongreso, por parte de las fuerzas mayoritarias y la posterior política por arriba, aislada de la lucha de masas, que el Frente desarrolla, marcan un retroceso de esta perspectiva, diluyéndose el F.A.S., tanto por su falta de diferenciación con el resto de las propuestas frentistas, por su aislamiento de las luchas obreras, como por sus limitaciones como instrumento político de combate.

Creemos que el estancamiento que hoy sufre el Frente tiene una sola resolución: retomar el camino marcado por la regional Córdoba construyendo una herramienta política que nos permita, desde una perspectiva independiente, ir desarrollando el F.A.S. a partir de su accionar en cada lucha, en cada contradicción, mostrándose así ante el activismo y las masas oprimidas, como una efectiva opción para el logro de sus revindicaciones y por la construcción del Socialismo.

En el convencimiento de que sólo así, lograremos el desarrollo de la herramienta de unidad que la lucha hoy exige.

Las organizaciones: "El Obrero", Organización Revolucionaria Comunista, Organización Revolucionaria "Poder Obrero" y Movimiento de Izquierda Revolucionaria, presentamos a la discusión de todos los compañeros del F.A.S. el siguiente Anteproyecto:

ANTE PROYECTO

Desde hace un largo período, el sistema capitalista dependiente argentino se encuentra en crisis.

Las clases explotadoras y el Imperialismo han ido descargando reiteradamente todo el peso de la misma sobre las espaldas de los trabajadores. A su vez esta crisis estructural que vive el país fue agudizando el conflicto entre las clases, llevándolas a choques progresivamente mayores.

La última etapa ha visto acelerar la ofensiva política, ideológica y represiva de la derecha, con el objeto de imponer un proyecto de reconstrucción del capitalismo argentino en crisis. Los anhelos de una Argentina Potencia no son otra cosa que la búsqueda de una mayor acumulación de capital, basada en el sacrificio y sudor de la clase obrera y el pueblo.

Los sectores dominantes que hoy detentan el poder en el país, tratan de renegociar las condiciones de dependencia con el Imperialismo, mediante la desmovilización y represión del pueblo.

Así es que la ofensiva derechista de la burocracia sindical y política, apoyada y avalada por el General Perón, ha puesto en juego todos sus métodos y procedimientos tendientes a paralizar al movimiento obrero y popular: una frondosa legislación represiva, donde se combinan las leyes antiobreras de Asociaciones Profesionales, Prescindibilidad, Arbitraje Obligatorio, etc. con leyes como la de Reformas al Código Penal. Paralelamente, el accionar del matonaje y los grupos parapoliciales y el fraude en las organizaciones obreras: el asesinato y persecución de militantes populares y la actuación descarada de bandas fascistas, etc. son consecuencia necesaria e inevitable del llamado Pacto Social con el que se pretendió amortiguar las expectativas y anhelos de los sectores oprimidos.

Con una fachada democrática parlamentarista, el gobierno procura fortalecer el frente burgues por intermedio de los partidos políticos y las F.A.A.A. del sistema, sobre la base del prestigio y expectativas que la figura del Gral. Perón aún mantiene en importantes sectores populares, sin dejar de echar mano al accionar fascizante de grupos parapoliciales y bandas armadas, cuando los combates heroicos, pero aún parciales de la clase obrera y el pueblo cuestionan esta política de hambre, represión, superexplotación y dependencia.

SITUACION EN EL CAMPO OBRERO Y POPULAR

La clase trabajadora votó y luchó por cosas muy distintas a las que le ofrece este gobierno, por más que a su frente esté quien parecía representar para muchos sectores la síntesis de aspiraciones de grandes cambios sociales y una vida mejor. La clase obrera y el pueblo votaron el 11 de marzo por la vigencia de las libertades democráticas, por la libertad de los presos políticos, por aumentos salariales, por reformas sociales, por liquidar la superexplotación, la dependencia, etc.

Muchos años de combate por parte de grandes masas trabajadoras, expresados en la Resistencia peronista, en las grandes huelgas del 59, en las tomas de fábricas del 64, en el surgimiento tras los Cordobazos de los sindicatos clasistas, en el accionar de las organizaciones político-militares, etc.; fueron hermanando en las calles a distintas corrientes del movimiento obrero, sea del peronismo revolucionario, de la izquierda revolucionaria, etc. Asimismo la unidad antidictatorial encontró para muchos un término concreto de canalización en el gobierno actual con Perón en el País; expresado en los 7.000.000 de votos las aspiraciones de una vida mejor por las que lucharon tantos años.

Con Cámpora en el gobierno, importantes sectores de la clase obrera y del pueblo se lanzaron a hacer realidad sus anhelos. No confiaron en otros, sino que siguieron movilizados, atacando el continuismo y buscando profundizar distintas medidas progresivas del gobierno.

Esta situación de avance de los trabajadores con la que caían burócratas, se ocupaban establecimientos en reclamo de reivindicaciones largamente peleadas, se creaban organismos de base a todo nivel y amplios sectores del pueblo se radicalizaban día a día a través de su accionar concreto, no podía menos que acelerar definiciones en el seno del gobierno y del movimiento peronista. Así, a partir del 13 de julio, se produjo el desplazamiento de los sectores más concesivos por parte de la derecha político-sindical; el peronismo burgués y reaccionario copó todos los resortes de dirección del Estado, endureció su control sobre la estructura organizativa del movimiento obrero y su dirección sobre el movimiento peronista, hechos indudablemente concretados por las posiciones cada vez más derechistas de Perón, quien avaló no sólo la política antipopular del equipo económico, sino también alentó el virtual copamiento del Estado y del Movimiento Peronista por parte de los sectores más reaccionarios del partido.

Hoy encontramos sin dudas en pleno desarrollo a la política de Reconstrucción Nacional. Pero también nos encontramos ante los primeros grandes movimientos de resistencia de la clase obrera y el pueblo contra la política antipopular y represiva que ven descargarse sobre sus espaldas; política que combatieron durante muchos años en las calles y que repudiaron en las elecciones.

Por ello la clase obrera comienza a encontrarse unida desde abajo, en las fábricas, en las calles, en las asambleas; expresando la solidaridad de clase ante cada una de sus luchas. Asimismo, su movilización cuenta con la adhesión y el apoyo de los demás sectores populares, tal como ocurrió en Mina El Aguilar, en Banco Nación, etc. Y esto se puso en evidencia claramente en Villa Constitución, donde pequeños comerciantes, artesanos, chacareros, etc., respondieron al llamado de lucha de los obreros metalúrgicos de Acindar, Marathon y Metcon. La incipiente pero firme unidad social de los trabajadores, la búsqueda de nuevas propuestas de unificación política, los intentos por aclarar la gran confusión que reina en amplios sectores del pueblo frente a la traición de sus expectativas y la consolidación de una política reaccionaria son los principales ingredientes que caracterizan la situación actual de un movimiento obrero que no se resigna a retroceder, ni abandonar sus aspiraciones, como tampoco a ser derrotado por la política de hambre, miseria y superexplotación que ahora se viste de Reconstrucción nacional, Pacto Social y de renegociación de la dependencia con el imperialismo.

En este marco de enfrentamiento y resistencia popular, se manifiesta sin embargo la inexistencia de una alternativa que úne estas luchas contra los enemigos comunes del campo popular, que retomando la unidad social que crece desde las bases, en las movilizaciones, por las reivindicaciones más sentidas, vaya construyendo un instrumento capaz de aglutinar a todas las fuerzas dispuestas a luchar contra el Imperialismo y las clases explotadoras, **POR EL SOCIALISMO**.

Pero no sólo en el campo revolucionario busca canalizar el avance obrero; hoy en sectores de la burguesía media, paulatinamente enfrentados con el proyecto monopólico del gobierno, comienza a gestarse un polo de oposición, tendiente a utilizar esta poderosa fuerza para imponer mejores condiciones sus intereses en la puja con los monopolios nacionales y extranjeros. Esto se expresa hoy en expresiones "antiimperialistas y democráticas" de sectores como el alfonsinismo, la A.P.R., etc.

También evidencian esta posición, aún cuando en el campo popular, sectores de la pequeña burguesía hoy expresados centralmente en el proyecto Montoneros. Estos sectores aún cuando sensibles a las necesidades y reivindicaciones de la masa obrera, no logran romper con una perspectiva mediata a la clase obrera, por un lado a la supuesta recuperación de un Perón claramente enfrentado con sus intereses, y por otro a ilusiones de resolución de las necesidades populares en el marco de un capitalismo "bueno", con patronos menos explotadores, con militares "patriotas", etc.

Esta propuesta ya ha demostrado su destino de derrota en numerosas experiencias de lucha popular siendo el ejemplo más cercano el de la Unidad Popular chilena y la trágica derrota a que condujo a la clase obrera, a manos de aquellos con los que pretendía aliarse,

Esta perspectiva se expresan hoy en embriones frentepopulistas como la Coordinadora de Juventudes Políticas, el Congreso contra la Dependencia y por la Liberación, etc.

A esta política de derrota debemos oponer hoy la unidad revolucionaria desde el F.A.S.

EL PAPEL DEL FRENTE ANTIIMPERIALISTA Y POR EL SOCIALISMO

Con esta profunda convicción, surgió el Frente Antiimperialista y por el Socialismo. Su tarea es la de aglutinar a todas las fuerzas que se enfrentan a la explotación y dependencia en la lucha por el Socialismo. Así se propone unificar en una herramienta común, independiente de burócratas y burgueses, a distintas corrientes revolucionarias: peronistas, marxistas, cristianos, independientes, etc., ya sea como fuerzas políticas, agrupaciones de bases obreras, barriales, ville ras, aborígenes, centros y cuerpos de delegados estudiantiles, organizaciones campesinas, etc.

El FAS se erige como un frente de alternativa para los explotados y oprimidos. Es un punto de aglutinamiento de todas las fuerzas combativas y revolucionarias, sin que cada una de ellas pierda su independencia política, pero coincidiendo todas en desarrollar una corriente política de masas, capaz de dar respuesta en todos los niveles posibles a la lucha contra el Imperialismo y las Clases dominantes y por una Argentina Socialista.

El FAS reconoce en la clase obrera a la columna vertical del proceso revolucionario en la Argentina, proceso que únicamente podrá darse bajo la dirección de esa clase, a través de la lucha, acaudillando a otros sectores populares. Por ello, el FAS para ser consecuentemente revolucionario, se ha planteado consolidar en su seno una dirección obrera fuerte, capaz de responder a los intereses inmediatos e históricos de la clase obrera, consistentes en acabar con toda forma de explotación, opresión y dependencia. Asimismo, reconoce la existencia de toda una serie de sectores objetivamente aliados de la clase obrera que se encolumna tras su dirección: campesinos pobres y otros sectores en conflicto con los terratenientes en el campo; Empleados Públicos y docentes; sectores de la intelectualidad revolucionaria: profesionales, estudiantes, que respondan al llamado de la clase obrera; pequeños comerciantes, artesanos, aborígenes, etc. En este proceso de unificación hacia la Patria Socialista, el FAS señala como enemigos de la clase obrera y el pueblo, a todos los sectores interesados en la explotación y la dependencia. Fundamentalmente, a los monopolios nacionales y extranjeros, a la burguesía terrateniente, a los campesinos ricos, a las grandes empresas parasitarias de intermediación, al capital financiero en todas sus expresiones, etc.

Por otra parte, el FAS visualiza a sectores de la burguesía media que también viven de la explotación del trabajo asalariado y son enemigos históricos del socialismo, como a sectores de clase que en su debilidad y bajo la dependencia argentina respecto del imperialismo mantienen contradicciones con el capital monopolista, contradicciones interburguesas que los explotados y oprimidos deben tener permanentemente en cuenta en su lucha, para aprovecharlas en cada momento a su favor con una táctica justa.

Tales contradicciones llevan a estos sectores, en determinadas coyunturas, a sostener actitudes más o menos favorables a las libertades democráticas, e incluso con muchas vacilaciones, a intentar apoyarse en la lucha de los explotados y oprimidos para impulsar sus propios intereses, frente a los adversarios ya citados.

Por ello, el FAS, además de impulsar en su seno una política que expresa las alianzas básicas del campo obrero y popular bajo la dirección obrera, se irá dando, en cada coyuntura, propuestas tales que permitan concretar frentes circunstanciales con las expresiones políticas de la burguesía media, siempre que éstas sirvan para ampliar la base social de enfrentamiento a todos los proyectos reaccionarios, derechistas o fascizantes del imperialismo y las clases dominantes, que atentan contra las libertades democráticas del pueblo y que tales alianzas coyunturales no nieguen ni subordinen el programa y la política antiimperialista y por el socialismo del FAS. Con esta concepción y haciéndose eco de la profunda necesidad de unidad que crece en el campo obrero y popular, el FAS combina estrechamente su plataforma programática de lucha contra el Imperialismo y las clases dominantes y por el Socialismo, aprobada en el V Congreso del Chaco, con diversas propuestas de combate, tales como la unidad de lucha contra la derecha y la represión.

Asimismo el FAS adhiere e impulsa la unidad antiburocrática, antipatronal e independiente de toda ingerencia estatal que se desarrolle en el movimiento obrero. Esta propuesta se hace hoy imprescindible a fin de forjar la unidad sindical y social de los trabajadores, sin distinción de partidos o ideologías políticas.

Por ello, el FAS apoya el desarrollo de corrientes unitarias antiburocráticas en donde estén presentes las distintas expresiones político-sindicales de masas que en base a acuerdos concretos de lucha permitan ampliar los conflictos obreros y unificarlos mediante la solidaridad efectiva, posibilitando así el enfrentamiento y la derrota de la camarilla sindical usurpadora de las organizaciones obreras en todo el país.

En el terreno internacional, el FAS expresa su solidaridad con todas las luchas del movimiento obrero contra el capitalismo explotador y por el socialismo, como asimismo con todos los pueblos oprimidos que se levantan contra el Imperialismo y por su liberación. Así, el FAS reconoce como expresión de avanzada de esta lucha al heroico pueblo vietnamita, vanguardia en el enfrentamiento mundial al imperialismo.

En el campo latinoamericano, expresa su solidaridad con las luchas de la clase obrera latinoamericana, con todos los pueblos y movimientos que luchan por la liberación de sus países, señalando su solidaridad y reconocimiento a Cuba socialista y levantando la bandera de la unidad socialista como un objetivo histórico del movimiento obrero y popular latinoamericano.

Por último, el FAS reitera su llamamiento de unidad obrera y popular y expresa que, sólo avanzando por este camino podremos derrotar a las clases explotadoras y el Imperialismo, a fin de construir la Patria socialista, sentando en Argentina el inicio de una nueva era sin explotación ni dependencia.

Para ello, llama a las distintas fuerzas combativas y revolucionarias, del campo obrero a cerrar filas alrededor de la plataforma de combate antiimperialista y Socialista aprobada en el V Congreso del Chaco.-

"EL OBRERO" ORGANIZACION REVOLUCIONARIA COMUNISTA
MOVIMIENTO DE IZQUIERDA REVOLUCIONARIA (M.I.R.)
ORGANIZACION REVOLUCIONARIA "PODER OBRERO"

FRENTE ANTIIMPERIALISTA Y POR EL SOCIALISMO

**CONTRA LA POLITICA ANTIOPRERA Y
ANTIPOPULAR DEL GOBIERNO NACIONAL**

CONTRA LA BURGUESIA Y EL IMPERIALISMO

**POR LA UNIDAD EN LA LUCHA DE LA CLASE
OBRERA Y SUS ORGANIZACIONES POLITICAS
Y GREMIALES**

**CONSTRUYAMOS UN FRENTE DE EXPLOTADOS
Y OPRIMIDOS**

**ANTEPROYECTO DE DECLARACION
POLITICA PARA EL VI CONGRESO**

**ORGANIZACION REVOLUCIONARIA COMUNISTA "EL OBRERO"
MOVIMIENTO IZQUIERDA REVOLUCIONARIA
ORGANIZACION REVOLUCIONARIA "PODER OBRERO"**